

C'est une très bonne synthèse proposée ici par la jeune équipe d'[Osons causer](#), utile car elle remonte à une cause première qui est L'ÉLECTION — et *la corruption évidente des décideurs politiques rendue possible par cette procédure antidémocratique* (procédure qui est, plus largement, *la source même du « capitalisme »*).

Il me semble pourtant que cette présentation percutante et stimulante gagnerait en poursuivant quelques minutes dans la recherche des causes vraiment PREMIÈRES, plus en amont encore, car on aurait alors plus de chances de régler nos (très graves) problèmes économiques et sociaux, en montrant que chaque scandale est la CONSÉQUENCE d'une corruption et d'une impunité POLITIQUE rendues possibles par NOTRE démission du processus constituant, notre renoncement à contrôler nous-mêmes les pouvoirs.

Je rappelle ici ma synthèse sur le « nécessaire procès citoyen de l'élection », qui compare point par point les (immenses) faiblesses de l'élection et, comme en miroir, les (immenses) forces du tirage au sort : https://old.chouard.org/Europe/Necessaire_proces_de_l_election.pdf

Le vrai *suffrage universel*, c'est voter nous-mêmes nos lois.

Donc, tant que nous adorerons le faux « suffrage universel » (élire des maîtres parmi des candidats que l'on peut aider) comme une vache sacrée intouchable, nous resterons impuissants — et DONC exploités.

Mais, ce n'est PAS « *la faute des autres* » (*des ultra riches, des usuriers ou des canailles politiciennes, par exemple*), c'est la nôtre.

Il ne tient qu'à nous de tout changer.

Il suffit de nous concentrer sur la cause des causes.

#PasDeConstitutionSansCitoyensConstituants

Bon courage à tous, bande de virus ☐

Étienne.

PS : en français, le mot RÉFORME [signifie](#) *amélioration*, changement *en bien*. Appeler « RÉFORME » les pires régressions, les plus brutales violences sociales des 1% contre les 99%, c'est une des mille inversions du langage qui servent aux crapules politiciennes (et publicitaires) à tromper la volonté des braves gens.

Pour y résister, penser à **toujours mettre entre guillemets les mots menteurs**, comme « réformes », « partenaires sociaux », « investisseurs », « citoyens », « démocratie », « constitution », « suffrage universel », etc.

L'élection DONNE des prises aux escrocs pour tromper nos volontés.

Alors que le tirage au sort RETIRE leurs prises aux escrocs.

Combien de temps encore les 99% vont-ils défendre eux-mêmes LA procédure qui verrouille leur propre dépossession politique ?

#PasDeDémocratieSansTirageAuSort

Fil Facebook correspondant à ce billet :

<https://www.facebook.com/etienne.chouard/posts/10155464790367317>